



飯山

◇飯山市駅伝大会飯山チーム選手会



8月28日(土)午後6時より公民館講堂において開催します。候補選手の方には案内通知を出しています。選手会開催後、8月30日より月・水・金と週3回の練習を城北グラウンドにおいて行います。

飯山市駅伝大会は10月10日です。随時選手募集しています。申し込みは、飯山公民館まで023342

秋津

◇第14回千曲川・川遊び



7月25日(日)に開催され、今年は地区内外から工夫を凝らしたイカダ11艇、95名の参加があり、約13キロを無事全艇ゴールしました。

暑い夏の1日、千曲川で大人も子ども達も一緒に楽しく川遊びを堪能しました。



◇秋津地区球技大会

8月22日(日)秋津小学校、飯山高校グラウンドを会場にソフトボール、ソフトバレーボールの2種目で開催を予定していますので、大勢の参加をお願いします。

※訂正・・・先月号でお知らせした地区マレットゴルフの男子部で優勝の藤澤昭三さんの地区が間違っておりまして。大久保です。

木島

◇第一回木島地区マレットゴルフ大会

7月25日(日)千曲川河川公園木島マレットゴルフコースにて57名の参加により、開催されました。

当日は、男女別各18ホールの個人戦において、熱戦が繰り広げられました。結果は次のとおりとなりました。

女性は部
優勝 山崎きよ子(上新田)
準優勝 市村八重子(下木島)
第3位 木村文子(上新田)
男性の部
優勝 芳川和昭(野坂田)
準優勝 内堀喜平(其綿)
第3位 山崎正孝(上新田)
選手、役員の皆様暑い中ご苦勞様でした。



◇第54回木島地区市民運動会

8月29日(日)午後0時30分、木島小学校グラウンドにて開催予定。

◇木島地区敬老会

9月20日(火・敬老の日)午後1時30分より木島公民館にて開催予定

瑞穂

◇みずほの郷再発見塾

第2回 9月25日(土)
「地区内の遺跡巡り」(予定)
第3回 10月16日(土)
「小菅菩提院の観音堂まつわる学習」(予定)
※募集は後日あらためて行います。



登山には地区外からも参加を頂いたり、残念ながら登山には参加できませんでした。実際に峠道を利用していただく方からお電話を頂いたり、反響の大きな開催でした。

柳原

◇富倉峠まつりを実施

7月25日(日)子どもから大人まで100人余りの皆さんの参加のもと、富倉峠まつりを開催しました。

天気にも恵まれ、峠道の刈り払い、峠までの古道を北川幸弘さんの講師により歴史を勉強しながら登山(ハイキング)となりました。

また、峠では信越トレイルを歩く大勢の人たちにも出会いました。刈払い隊、登山隊とも、峠で冷たい飲み物、豚汁、スイカをおいしく頂き、楽しいひとときを過ごしました。

◇柳原地区運動会

8月29日(日)午前8時30分より、地区市民運動会を開催します。

外様

◇北澤宏一先生講演会

7月8日(木)の午後7時から、外様地区活性化センターを会場に、講師に外様顔戸出身の高温超伝導で世界的に有名な北澤先生をお迎えして地元で初開催しました。

100名近い方にお集まりいただき、超伝導の説明だけでなく、先生の学生時代など地元の話も交えながらの講演となりました。



◇第6回外様地区球技大会

7月25日(日)開催
優勝 中条
準優勝 顔戸
第3位 法寺



常盤

◇第2回常盤地区公民館・育成会ユーススポーツ大会

(7月11日実施、17チーム、大人148人、子ども158人、計306人参加)

昨年から大人も子どもも大勢参加し楽しめるドッチビー種目で対戦しました。結果は次のとおりです。

- 優勝 小沼Aチーム
- 準優勝 小泉チーム
- 第3位 上水沢チーム
- 第4位 大塚チーム

☆今回は参議院選挙のため主事不在でしたが、公民館、育成会のナイス協力により無事終了しました。かえって太い主事はいないほうがいい…えっ?!



◇第4弾『こけ玉講座』

7月26日(月)午後7時から常盤公民館で行いました。今回は一ツ葉ショウマ・十和田アシ・オトメギボウシの山野草で、巻き糸を使わずケト土と赤玉のドロ団子にほぐした苔をまぶして作りました。



一昨年から4回目の講座でしたので、熟練参加者25人は講師先生の説明も聞かないうちに? 手際良くあつという間に作成しました。(実は先生が土を事前に機械でこねて来てくださったからです。)

後は皆さん、11月の文化祭に

展示して欲しいので、上手に管理してください。

次回は9月にハンギングバスケット講座を予定しています。

◇常盤地区大運動会

日時 8月29日(日)午前8時30分から
場所 常盤小学校グラウンド

◇常盤地区敬老会

9月20日(月・敬老の日)午後2時から常盤公民館を会場に開催予定です。

※大勢の皆さんのご参加をお願いします。

太田

◇信越トレイルを歩こう

7月4日(日)は斑尾高原スキー場から斑尾山頂、袴岳をへて赤池まで。7月17日(土)は赤池から沼の原湿原、希望湖毛無山をへて涌井まで歩きました。

8月29日(日)に伏野峠から天山水まで歩くと昨年から飯山市公民館と共催で始めた信越トレイルは、全線踏破となります。



◇ルーシーダットン講座

10月14日(木)、10月28日(木)、11月11日(木)、11月25日(木)、12月9日(木)の5回講座で開催します。時間は、夜7時から8時30分まで。

※募集は後日あらためて行います。

「公民館事業について」

柳原公民館 広報部専門部員 渡邊 貴光



マイ☆☆オピニオン 意見・私見

柳原公民館では、去る7月25日に恒例の富倉峠まつりが開催されました。当日は区長会の皆さんにより大将陣から富倉峠の間と、上新田から関屋までの富倉峠道の刈り払いを行いながら、その後を育成会の皆さんの引率により、子ども達や一般参加の方が峠登山を行いました。

登山には峠の歴史に詳しい地元の方が講師として同行し、峠では専門部員により豚汁や冷たい飲み物が振舞われ、身近な自然や地域の歴史に親しむ機会となつています。最近では信越トレイルを歩く方も増え、今回の刈り払い作業中にも3グループ計30名ほどの方がトレッキングを楽しんでいました。

そんな恒例行事ではありませんが、参加者は減少傾向です。また「使われなくなった峠を刈り払う意味があるのか」という声があるもの事実です。しかしながら、富倉峠まつりこそ公民館事業として最も重要な行事の一つだと感じています。日本は経

済成長から新しいものが持てはやされ、古い日本の文化や自然は見離され、過疎化や環境問題などはその結果です。そんな中で、身近な自然に目を向け地域の環境の素晴らしさや自然という大きなものの中に生かされている事実を知り、歴史に触れることで地域を築いてきた先人の苦勞や生活を知り文化を知ることが、地域に住む人の誇りにつながるものと感じています。そこから環境や健康への意識が高まり、地域への愛着を深めることも公民館事業の役割の一つではないかと思っております。多くの方に参加して頂くことはもちろん、事業内容は楽しみながら意味あるものにしたいたいです。

柳原公民館では、昨年好評だった歴史講座の第二弾として、石碑についての講座を計画しています。

柳原地区は市内でも馬頭観音の数が最も多く、街道であった富倉峠との関係性をうかがい知ることが出来ます。その他にも、歴史的に貴重な石碑石仏がありますので、今回も地域の歴史文化を知る良い機会になることと思います。